

12 y 13

20/11/2025

OPINIÓN





## La polarización no es útil a nadie, enfriémonos un poco

iempre he sido un convencido de la importancia del diálogo para superar cualquier diferencia o resolver alguna controversia, pero incluso cuando no se logren los acuerdos para resolver alguna debe prevalecer el respeto hacia el otro y crear las condiciones para una convivencia pacífica y, como parte de ello, el respeto a quienes piensan diferente.

México atraviesa una etapa compleja en materia de seguridad en diversas regiones del país, lo cual está siendo atendido día a día por parte de las instituciones del Gabinete de Seguridad y, como parte de éste, quienes forman parte de las instituciones policiales y la Guardia Nacional.

La inseguridad preocupa y ocupa a nuestras instituciones

de seguridad y de procuración y administración de justicia, siendo importante fortalecer las Estrategias Nacionales y Estatales, lo contrario puede beneficiar a los delincuentes.

Entendemos el hartazgo acumulado durante años por parte de muchas personas en diversas regiones del país, para lo cual debemos proponer nuevas formas de colaboración sociedad civil organizada-autoridades competentes, para superar las condiciones de inseguridad que prevalecen en diversas entidades federativas.

Y como parte de ello, las manifestaciones de la sociedad civil organizada las cuales deben garantizarse en un clima de seguridad y prevenir y evitar cualquier forma de violencia, venga de donde venga, ni por parte de quienes ejercen su derecho a la libre manifestación, ni por parte de los integrantes de las instituciones policiales y de seguridad.

También es momento para demostrar por qué somos diferentes a administraciones anteriores y construir canales de diálogo eficaces y respetuosos con la sociedad civil, tender puentes sólidos y permanentes.

Y prevenir y evitar cualquier

expresión de violencia, la posible participación de provocadores que se ha identificado en la manifestación del sábado y en anteriores y que nada tienen que ver con la sociedad civil organizada. Tengo la certeza que tenemos las capacidades institucionales para prevenirla y, en su caso, evitarla, reducir los riesgos y detener y procesar a los responsables. Y también evitar cualquier tipo de expresión que abone a la polarización y a la confusión.

Finalmente, opositores siempre habrá, también quienes piensen diferente, es parte de una democracia y de toda sociedad y debemos aprender a respetarnos y conviviry, sobre, todo garantizar el Estado de Derecho, principio de gobernanza por el que todas las personas e instituciones, públicas y privadas sujeten su actuación al marco jurídico vigente, el cual debe ser compatible con los derechos humanos. Un impasse para todos, sociedad civil organizada y autoridades gubernamentales, para reorientar acciones, escucharnos y atender las demandas dentro de los cauces institucionales. Demos oportunidad a la Paz, todos lo merecemos.

\*

Es momento
para demostrar por
qué somos
diferentes
a administraciones
anteriores
y construir
canales de
diálogo eficaces y respetuosos.